

# «A standard means business»

Imaginez un monde sans standards, un monde aux formats de papier différents, un monde où tous les ordinateurs auraient des systèmes d'exploitation différents, un monde où tailles des produits et moyens de connexion au réseau électronique par exemple varieraient considérablement. Un enfer pour le consommateur, mais naturellement aussi pour les entreprises qui ne seraient guère en mesure de développer leurs marchés au-delà d'un certain cercle de clients tout en étant obligés d'investir des sommes considérables dans le développement de toutes les composantes de leurs produits et de l'interopérabilité avec d'autres produits...

## «Celui qui fait la norme fait le marché»

La standardisation, l'harmonisation des normes sont donc des sujets cruciaux à bien des égards. Ils étaient au centre hier de la conférence «International Standards - Creating confidence in IT» organisée par l'Institut Luxembourgeois de la normalisation, de l'accréditation, de la sécurité et qualité des produits et services (ILNAS), par l'Agence pour la Normalisation et l'économie de la connaissance (ANEC) et la Chambre de Commerce. En ce «World Standards Day», un grand nombre d'experts se sont penchés sur les enjeux de la normalisation dans le domaine des TIC ainsi que sur la révolution du «cloud computing».



Pierre Gramegna, le directeur de la Chambre de Commerce (à g.) avec les responsables de l'ILNAS et de l'ANEC

Photo: F. Aussems

Des sujets qui sont des enjeux économiques importants pour le Grand-Duché, site de choix pour grand nombre d'entreprises informatiques. Car: «celui qui fait la norme fait le marché». Le système de standardisation au Luxembourg est basé sur un réseau d'experts de tous secteurs engagés dans des comités techniques de normalisation aux

niveaux national, européen et international.

C'est l'ILNAS, créé en 2008 sous tutelle du Ministère de l'Economie, qui assure la coordination des différents comités au niveau national. Pour promouvoir la standardisation au Grand-Duché, l'Institut a développé une «Luxembourg Standardization Strategy 2010-2020» basée

sur une approche sectorielle en accord avec les besoins des marchés. Depuis octobre 2010, l'ILNAS est soutenu par l'ANEC dans l'implémentation de cette stratégie.

► Les présentations de la conférence devraient être disponibles en début de semaine prochaine sur [www.ilnas.lu](http://www.ilnas.lu)